

(Artikel aus „Volksarmee“)

Welche Arten von Militärstreifen gibt es, und welche Aufgaben haben sie zu erfüllen? (Soldat Helmut Wiedemann)

Wofür sorgen Militärstreifen?



Ob die Kontrollierenden bzw. die Kontrollierten einer Teilstreitkraft der NVA oder den Grenztruppen der DDR angehören – in jedem Falle sind beim Standortstreifendienst die Rechte, Pflichten und Aufgaben die gleichen ★ Foto: VA/Bredow

Oberstleutnant G. Strehl antwortet:

Militärstreifen werden in jedem Standortbereich zum Standortstreifendienst eingesetzt. Ihre Aufgaben sind sehr umfangreich. Sie sind sowohl in der „Dienstanweisung für die Militärstreife“ enthalten als auch aus dem jeweiligen „Streifenauftrag“ zu ersehen. Die Aufgaben aller Militärstreifen erstrecken sich insbesondere auf Kontrollen zur Aufrechterhaltung der militärischen Disziplin und Ordnung, auf zielgerichtete Vorbeugung von Disziplinarverstößen und strafbaren Handlungen sowie auf die Gewährleistung eines vorschriftsmäßigen Verhaltens der Armeeangehörigen und der Angehörigen der Grenztruppen der DDR in der Öffentlichkeit. Darüber hinaus wirkt eine als Verkehrsstreife eingesetzte Militärstreife u. a. darauf, daß die Kraftfahrer und Nutzer von Kfz der NVA und der Grenztruppen der DDR die für den Straßenverkehr geltenden Rechtsvorschriften und militärischen

Bestimmungen einhalten.

Eine Zugstreife dagegen hat das Verhalten der Armeeangehörigen und der Angehörigen der Grenztruppen der DDR in den Zügen sowie beim Aufenthalt auf den Bahnsteigen zu überwachen und bei Verstößen gegen die militärische Disziplin und Ordnung einzuschreiten.

Eine Bahnhofsstreife wiederum erfüllt diesen Auftrag in den Bahnhofshallen, auf den Bahnsteigen, in den Bahnhofsgaststätten sowie auf den Bahnhofsvorplätzen.

Wichtig erscheint mir noch folgendes: Der Einsatz der Militärstreifen „hat allen Teilstreitkräften der NVA und den Grenztruppen der DDR in gleicherweise zu dienen“. Siehe: DV 010/0/004, Ziffer 16 (3).

Damit ist eindeutig festgelegt, daß eine Militärstreife, ob sie nun von einer Teilstreitkraft der NVA oder von den Grenztruppen der DDR gestellt wird, die gleichen Rechte, Pflichten und Aufgaben gegenüber allen Armeeangehörigen und Angehörigen der Grenztruppen der DDR hat.

Äußerlich kommt das durch die einheitliche Kennzeichnung der Angehörigen von Militärstreifen mit weißem Koppelzeug bzw. der Kfz mit der Beschriftung „MILITÄRSTREIFE“ zum Ausdruck.
